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« Matthieu 18, 1-5.10 »,  
« Leurs anges dans les cieux voient sans cesse la 

face de mon Père qui est aux cieux » 
 



 

 
Chers lecteurs et lectrices de « L’écho de nos clochers » 

 
La revue de notre Unité Pastorale Marcimont refondée vous est proposée chaque mois. 

Elle est le reflet de toutes les activités au sein de notre Unité Pastorale. Elle ne PEUT PAS 

être l’affaire de quelques-uns mais celle de TOUTE NOTRE COMMUNAUTE… 

Nous faisons donc appel à votre collaboration constante, « active et créatrice ». Envoyez vos 

informations, vos réflexions, vos témoignages, l’écho de tous vos événements…par mail via 

centrepastoral.marcimont@outlook.be (police Arial 12 si possible) ou par courrier au 

secrétariat de l’UP. 

 

Il faut que cette revue soit vivante, animée de bienveillance et de respect des différences 

 

Vos informations et articles pour le prochain numéro doivent nous parvenir 

au plus tard le mercredi 16 octobre 2024. 

 
 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 
 
 

Unité Pastorale Refondée Marcimont 
       

Editeur responsable           Infos et renseignements   

Abbé Louis Wetshokonda            Secrétariat de l’Unité Pastorale 

60, rue de l’Eglise – M/s/M           34, rue de l’Ange – Marcinelle                       

 0488/795.031    0494/345.457 ou 0470/101.194 

louiswetshokonda@gmail.com  centrepastoral.marcimont@outlook.be 

                 Accueil sur rendez-vous uniquement. 
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Un mois pour nourrir notre élan missionnaire

 

Ce mois d’octobre est consacré à la mission 

universelle. Le mot mission rime encore très 

souvent avec « pays de mission » et rap-

pelle, pour beaucoup d’entre nous, le temps 

où les missionnaires, hommes et femmes, 

partaient aux bouts du monde pour annon-

cer l’évangile aux peuples indigènes. Ce 

n’est pas tout à fait faux. La mission évoque 

l’idée de sortie vers l’autre pour lui annoncer 

la Bonne Nouvelle, mais l’autre c’est aussi 

notre proche, notre voisin, notre familier.  

On ne le dira jamais assez, de par notre 

baptême et notre confirmation, nous 

sommes tous missionnaires. Peut-être, fau-

drait-il encore le rappeler : la messe et la 

mission viennent d’un même terme (mis-

sum – missa) dérivé d’un verbe (mittere) qui 

signifie envoyer.  

Aller à la messe, c’est donc être invité, 

nourri puis envoyé (en mission) auprès des 

autres. La formule de fin de messe, en latin 

Ite missa est – même si nous l’avons parfois 

comprise comme : « voici la messe est 

dite », avec l’idée d’un devoir accompli – si-

gnifie littéralement « voici la messe est » ce 

qui veut dire : « voici maintenant le temps 

de la mission ». On comprend donc pour-

quoi on l’emploie comme formule d’envoi, 

formule d’envoi en mission.  

La mission est une nécessité vitale. L’Eglise 

est fondamentalement, et de tout temps, 

missionnaire. Elle est essentiellement une 

communauté ouverte et en sortie. Saint 

Paul en témoigne :  

 

« En effet, annoncer l’Évangile, ce n’est pas 

là pour moi un motif de fierté, c’est une né-

cessité qui s’impose à moi. Malheur à moi 

si je n’annonçais pas l’Évangile ! » (1Co 

9,16) 

Jésus a envoyé ses disciples en mission 

deux à deux (Lc 10,1-12). C’est pourquoi la 

mission reçue au baptême et à la confirma-

tion est une mission à accomplir avec les 

autres disciples du Christ. On n’est pas té-

moin du Christ seul dans son coin, mais en 

communauté ; et c’est la communauté qui 

authentifie notre témoignage.  

Après nous être préparés, tout long du mois 

de septembre, à la reprise des activités pas-

torales et avoir reçu le message du Pape 

François qui a nourri notre foi, il est venu le 

temps de nous engager à témoigner du 

Christ, le temps de la mission. Témoignons 

du Christ autour de nous par nos paroles et 

nos gestes. Prenons un peu de notre temps 

pour rejoindre les autres témoins du Christ 

dans les différents groupes de chrétiens au 

service de l’Eglise et de la société.  

Puisse ce mois, dédié à la mission univer-

selle, être pour nous l’occasion d’ouvrir les 

yeux sur les enjeux de la mission notam-

ment dans nos régions et dans les Eglises 

sœurs des contrées lointaines, particulière-

ment celle du Sri Lanka que Missio Belgique 

nous invite à soutenir. 

  

Abbé Louis Wetshokonda
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MERCI ! 

 
Depuis 3 ans, ( eh oui, le temps passe vite!) Dominique  et  Roland  se sont chargés  de la 
mise en page et de tout ce qui concerne l'organisation de notre 
périodique'' l' ECHO DE NOS CLOCHERS.''  Et pour être encore plus explicite, 
mise à part la rédaction des articles, ils ont fait le nécessaire pour que la revue nous 
arrive en temps et en heure chaque mois. Mais, ils ont fait plus encore, puisqu'ils 
ont veillé à sa qualité et à sa présentation avec soin, vigilance et délicatesse. 
 
          Ce travail n'a pas été vain, puisque vous êtes nombreux à apprécier la tenue de 
l'ECHO. 
Il faut reconnaître que rester sur la brèche chaque mois pour assurer la régularité de la 
parution, demande  travail et vigilance. 
Le temps est venu pour eux de passer la main ! 
Qu'ils soient donc vivement remerciés pour ce grand et beau service qu'ils ont rendu 
à l'Unité pastorale, spécialement aux lecteurs ( il y a des abonnés hors région!). 
 
          C'est Cécile Vandendriessche, qui a accepté de prendre le relais, en attendant 
la constitution d'une petite équipe pour la seconder. 
Nous la remercions de tout cœur pour cet engagement, qu'elle cumule avec d'autres, 
y compris dans l'Unité pastorale où elle est chargée de la communication. 
 
OCTOBRE, MOIS DU ROSAIRE. 
 
C'est donc un mois où nous sommes invités à nous tourner vers Marie, la femme du ''OUI'', 
celle qui a laissé l'Esprit Saint la couvrir de son ombre. 
 
La femme qui a accepté de se lever et de se mettre en route : vers la demeure de 
Zacharie et Elisabeth, pour aider sa vieille cousine enceinte. Vers Nazareth, sa ville, 
pour épouser Joseph, le Juste. Vers Bethléem, où elle mettra au monde le Messie. 
Vers l'Egypte, où elle devra fuir, empruntant la route des migrants et ensuite revenir en 
Palestine, dans son foyer, où le Fils de Dieu se préparera à sa mission. Vers Jérusalem, 
pour accomplir les pèlerinages prescrits par la Loi. Vers Cana, pour fêter des noces, où 
elle intercédera auprès de Jésus :''Ils n'ont plus de vin'' ! Sur les chemins, disciple à la suite 
de son Fils. Vers le Golgotha, avec Lui, jusqu'au bout, debout au pied de la Croix. 
Vers le tombeau, attendant avec foi et espérance que la promesse de la Résurrection 
s'accomplisse. Vers le Cénacle, avec les Apôtres, priant avec eux, devenant la mère de 
l'Eglise. 
 
Et enfin vers nous, pour nous montrer le chemin vers son Fils et nous redire : '' Tout ce 
qu'il vous dira, faites-le !'' 
 
Chaque vendredi de 15H à 16H, nous sommes invités à nous rassembler auprès de Marie 
à l'église Saint Martin de Marcinelle pour prier pour la Paix mais aussi à toutes nos 
intentions. La prière du chapelet est suivie de l'adoration : à Jésus par Marie. 
 
MARCHER AVEC ESPERANCE : c'est l'invitation que nous a adressée le Pape FRANCOIS 
lors de sa visite chez nous. Marie nous y aidera. 
 
T. MOREAU 
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Vendredi 4 octobre 15 :00 
à 

16 :00 

 Eglise saint Martin  
Marcinelle Centre  

Prière pour la paix 
Chapelet – adoration eucharistique 

5 octobre   27ème DIMANCHE ORDINAIRE 

Dimanche 6 octobre 9 :00 
à 

12 :00 

 Eglise saint Martin Marcinelle Centre 
VIE ET FOI N° 1 

« Que tes œuvres sont belles Sei-
gneur » 

Dimanche 6 octobre   Pas de messe : à St Paul – St 
Louis – Sacré cœur Mont-sur-Mar-

chienne 

Mardi 8 octobre 15 :00  La Tramontane Marcinelle 
Messe 

Vendredi 11 octobre 15 :00 
à 

16 :00 

 Eglise saint Martin  
Marcinelle Centre   

Prière pour la paix 
Chapelet – adoration eucharistique 

12 – 13 octobre   28ème DIMANCHE ORDINAIRE 

Vendredi 18 octobre 15 :00 
à 

16 :00 

 Eglise saint Martin  
Marcinelle Centre  

Prière pour la paix 
Chapelet – adoration eucharistique 

Samedi 19 octobre 9 :00 
à 

11 :30 

 Ecole St Paul Mont-sur-Marchienne 
Réunion Conseil Pastoral 

 

19 – 20 octobre   29ème DIMANCHE ORDINAIRE 

Mardi 22 octobre 15 :00  Résidence Arcadie 
Messe 

Jeudi 24 octobre 15 :00  Résidence Sart-Saint-Nicolas 
À Marcinelle 

Messe 

Vendredi 25 octobre 15 :00 
à 

16 :00 

 Eglise saint Martin  
Marcinelle Centre 

Prière pour la paix  
Chapelet – adoration eucharistique 

26 – 27 octobre   30ème DIMANCHE ORDINAIRE 

Jeudi 31 octobre et  
Vendredi 1er novembre 

  TOUSSAINT 

2 novembre   Eglise ND des VII Douleurs Marci-
nelle Villette  

Pas de messe 

2 – 3 novembre   Commémoration de tous les fi-
dèles défunts 
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Baptêmes : 
Délia NORI 
 
 
 

Baptêmes : 
Lou GANTASSI  FAYS 
Baptiste BOULANGER BOLSENS 
Sasha TAGLIAPIETRA  BOLSENS 
 
Funérailles : 
Chantal VAN WAENBERGE épouse de  
Luciano FAVRESSE 
Willy DOCQ époux de Odette SABEAU 
Maria FESTA épouse de Pol CORLIANO 
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Baptêmes : 
Izan VIVES MORAGUES 
 
Funérailles : 
Monique CHAWAY 
René TROYE veuf de Marie-Madeleine FAVRAUX 
André GOETHALS veuf de Liliane DUGAUQUIER 
Raymonde PETIT 
 

Mardi de 9h à 13h 
Mercredi de 9h à 12h et de 12h30 à 14h30 

Jeudi de 9h à 10h et de 14h à 16h 

Vendredi de 9h à 12h 

Mardi de 9h à 13h 
Mercredi de 9h à 12h et de 12h30 à 14h30 

Jeudi de 9h à 10h et de 14h à 16h 

Vendredi de 9h à 12h 

Mardi à 17h30 
Vendredi à 17h30 

Baptêmes : 
Hugo PASSANISI 
Alisea LEMBOURG 
 
Mariages : 
Hugues EVRARD et Alison DEWESER 
 
Funérailles : 
Marie-Jeanne POURBAIX. 
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Baptêmes : 
Amedeo REFOGIOS 
Cassidie LACOUR 
 
 
Funérailles : 
Anne-Jacqueline MAYENCE 

 
Funérailles : 
Jacques CORDIER veuf de Yvonne SCHREVENS 
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Fêtez le mois de la Mission … 

Allez et invitez tout le monde 

 

 

« Allez et invitez tout le monde à la noce ». Tel est le thème choisi par le pape François pour 

la 98e journée mondiale de la Mission universelle de l’Église qui sera célébrée le dimanche 20 

octobre 2024 à travers le monde. Ce thème renvoie à la parabole d’un roi dont le fils devait se 

marier (Mt 22,1-14). Dans un premier temps il invita des amis et connaissances, tous ceux et 

celles qui comptaient pour lui et pouvaient sans doute l’inviter en retour. Quand personne ne 

se présenta à la fête, il envoya ses serviteurs à travers les croisées des chemins avec ce 

message : Allez, invitez tout le monde à la noce !    

Laisser le Seigneur sortir de nos murs 

La première invitation, réitérée avec force et détails à deux reprises, est à vue humaine, par-

tiale, sélective et exclusive voire discriminatoire. Elle ne reçoit qu’indifférence, mépris, et même 

hostilité meurtrière de certains invités qui tuent les messagers du roi. N’est-ce pas ce qui arrive 

dans la vie de chaque jour lorsque les gens choisissent de se limiter à un petit cercle de 

proches, de personnes de même rang, de même confort, de mêmes valeurs … bref, les 

nôtres ? La joie du Seigneur ne doit pas être enfermée, elle est à partager…avec tous ! 

Sortir de sa zone de confort : Allez aux carrefours de l’humanité 

Après deux tentatives infructueuses, loin de se décourager, le roi prend l’initiative d’une troi-

sième. Mais cette fois il envoie ses messagers vers tous les carrefours afin qu’ils invitent toutes 

celles et tous ceux qu’ils y rencontreront. Cette troisième tentative est à l’image de l’invitation 

universelle que le Père, malgré nos infidélités, nos indifférences, nos refus, adresse inlassa-

blement à tous ses enfants, sans exclusion ni discrimination aucune, pour partager son Amour. 

Elle incarne et préfigure le salut éternel que Dieu, dans son Amour sans mesure, sa patience 

et son infinie miséricorde, réserve à tous ceux qui répondent à son appel. Il veut faire de cha-

cun de nous les messagers de cette Bonne Nouvelle. 

Invitez tout le monde 

Les carrefours de l’humanité symbolisent les lieux de rencontre avec l’inconnu, le pauvre, le 

riche, l’étranger, le migrant, bref tous ceux que nous rencontrons, pour les inviter à venir célé-

brer la joie d’être, de vivre, d’aimer et de croire. Comme le rappelle à ce propos le pape Fran-

çois dans son Message pour la Journée Mondiale des Missions 2024, « L'évangélisation est 

une sortie inlassable vers toute l’humanité pour inviter tout le monde à la fête du Seigneur ». 

C’est à cette mission que Missio convie chaque baptisé.e tout au long de la campagne mis-

sionnaire 2024-2025. 
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Être soi-même une invitation 

Cette noce à laquelle nous sommes conviés et à laquelle nous devons convier tout le monde 

ne se réduit cependant pas à des réjouissances extérieures. Elle est avant tout et plus profon-

dément confiance et espérance joyeuses dans le salut que nous apporte le Christ. Allez inviter 

tout le monde … Il ne s’agit pas d’aller imposer la joyeuse Espérance qui nous anime, mais de 

l’incarner, afin qu’elle attire à Dieu tous ses invités, tous ses enfants. Aussi l’enjeu de la cam-

pagne missionnaire de cette année est-il que nos vies, nos manières d’être et de faire devien-

nent en elles-mêmes et fassent ainsi de chacun de nous une invitation vivante à suivre le 

Christ. 

Aidez-nous à inviter tout le monde   

Du fait des soucis de la vie, des millions de personnes dans les périphéries les plus retirées 

de notre planète, dans les banlieues de nos villes, ou même dans certains coins de nos pa-

roisses n’ont toutefois pas encore entendu cette Bonne Nouvelle, à savoir que la vie doit être 

une fête pour tous. Certains se sentent ou se voient exclus de cette fête !  

Afin que personne ne soit exclu de ces noces quotidiennes de l’amour de Dieu, les premières 

communautés chrétiennes se rassemblaient pour prier ensemble et aussi partager le fruit de 

leur travail. C’est cette double et universelle solidarité, spirituelle et matérielle, que Missio Bel-

gique s’efforce de perpétuer au fil des années, grâce à votre soutien. C’est pourquoi nous 

invitons les chrétiens de notre pays à marcher chaque jour les deux mains ouvertes et tendues 

vers les autres, l’une offrant la Bonne Nouvelle du salut, et l’autre le pain quotidien.  

Au Sri Lanka en particulier 

C’est dans cet esprit de solidarité universelle que nous avons choisi cette année de mettre en 

lumière l’Église-sœur du Sri Lanka, afin que nous puissions à la fois prier ensemble pour nos 

Églises respectives, et l’aider aussi à inviter tous les pauvres et autres laissés-pour-compte de 

ce pays à la noce du Seigneur. Qu’il s’agisse des orphelins et orphelines qui ne peuvent avoir 

d’avenir sans notre soutien, ou de jeunes séminaristes qui comptent sur nous pour financer 

leur formation, vous trouverez sur notre site Internet (www.missio.be), notamment dans la ru-

brique « Téléchargements », assez d’informations pour contribuer au fonds de solidarité uni-

verselle de l’Église et nous aider ainsi à soutenir l’Église du Sri Lanka dans cette mission com-

mune, via le numéro de compte de Missio : BE19 0000 0421 1012. 

D’avance merci, 

L’équipe de Missio 
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Que tes œuvres sont belles 

 

Bonjour tout le monde !  Ce dimanche 06 

octobre, nous allons vivre notre première 

assemblée « Vie et Foi ». Nous allons 

nous rencontrer, partager nos joies, nos 

difficultés, nos questions. Laissons-nous 

guider par la Parole de Dieu !                                                                                                                              

Cette première assemblée se fera sur le 

thème « Que tes œuvres sont belles », Et 

nous ouvrirons notre messe par ce chant 

merveilleux. Vous le connaissez tous. 

Dans ce chant, chaque phrase me parle                                                                                                                                                                           

Dans le premier couplet : « c’est toi le 

Dieu qui nous a faits, qui nous a pétris 

de la terre, tout homme est une histoire 

sacrée, l’homme est à l’image de 

Dieu. Ton amour nous a façonnés, tirés 

du ventre de la terre. Tu as mis en nous 

ton esprit, nous tenons debout sur la 

terre »                                                                                                                                                                       

Oui, Dieu nous a créés à son image, nous 

sommes tous sacrés pour Dieu ! Il ne nous 

fera jamais de mal, Il nous protègera tou-

jours, même contre nous-mêmes. Dieu 

nous pardonnera toujours, il nous aime 

d’un amour inconditionnel, tout comme une 

mère aimera toujours son enfant, quoi qu’il 

fasse ! Oui nous avons été pétris de la 

terre, (Genèse3.19) et Dieu dit que nous 

mangerons du pain gagné à la sueur de 

notre front jusqu’à ce que nous retournions 

à la poussière d’où nous avons été pris. 

« Tu es poussière et tu retourneras à la 

poussière »                                                                                                   

Oui, Dieu a mis en nous son esprit et 

grâce à lui, nous sommes debout sur la 

terre, nous sommes des grains de pous-

sière qui brillent au soleil. Dieu nous élève 

au-dessus de cette poussière, Il nous 

montre le chemin vers le ciel et nous offre 

la vie éternelle par le don de Jésus sur la 

croix 

Dans le deuxième couplet : « La terre 

nous donne le pain, le vin qui réjouit 

notre cœur. Tu fais germer le grain 

semé, au temps voulu les fruits mûris-

sent. Tu rassasies tous les vivants, les 

hommes travaillent pour vivre »                                                                                                                                                           

Oui, Grâce à la terre, don de Dieu, nous 

pouvons avoir du pain à manger et du vin à 

boire, nous l’aurons, mais nous le gagne-

rons à la sueur de notre front comme Dieu 

nous l’a dit.                                           

Oui, Dieu fait germer le grain qu’Il a semé, 

celui de sa Parole, et l’Esprit féconde ce 

grain s’il est réceptif. Quant à nous, Dieu 

nous invite à travailler à la moisson. Nous, 

nous travaillerons dans le champ pour la 

récolte.  C’est ainsi que cette Parole sera 

connue et pratiquée de par le monde. Et 

lorsque nous partageons la parole de Dieu, 

nous suscitons parfois l’envie de mieux la 

comprendre, de vouloir la vivre, l’appliquer. 

Et alors, nous serons tous ensemble, le 

fruit des semailles de Dieu.                                                                             

Nous avons du travail, deux récoltes im-

portantes ; nous devons moissonner notre 

récolte matérielle pour notre survie ici-bas, 

Mais nous devons aussi faire notre mois-

son spirituelle, celle de la parole, ou ; plus 

nous moissonnerons, et plus nous nous fe-

rons grandir notre foi en Dieu ! Parta-

geons-la avec les autres faisons-la fructi-

fier ! Sommes-nous terre féconde ? Fai-

sons-nous suffisamment d’efforts pour re-

cevoir les semailles de Dieu ? Regardez 

les baptêmes d’adultes et d’enfants en âge 

scolaire que nous fêtons chaque année à 

la veillée de Pâques ! Voilà les nouveaux 

fruits que nous obtenons par le partage de 

cette merveilleuse Parole, par nos mois-

sons !                                                                                                                                                  

Ces grains de blé seront transformés en un 

pain, le « Pain de vie » Jésus-Christ, offert 

par Dieu sur la croix, pour nous sauver, 

nous. Ayons foi en Lui !                                                                                                                                  

Quant au vin qui réjouit notre cœur, n’ou-

blions pas qu’à son dernier repas, Jésus 

offre aux disciples une coupe de vin en 
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leur disant que ce vin est son sang versé 

pour eux et tous les hommes, pour le par-

don de leurs péchés. Gardons foi en Lui !                                                                                                                                                                                 

Oui, Dieu nous rassasie tous de sa parole, 

de son amour, de son exemple, de sa joie ! 

Gardons intacte notre foi en Lui et conti-

nuons à semer encore et toujours, soyons 

des grains qui donnent des épis. Semons 

dans une terre fertile, et donnons l’engrais 

nécessaire pour que ces épis soient telle-

ment beaux que tous, nous ayons envie de 

les ressemer. Plus nous serons nombreux, 

plus la Parole de Dieu brillera de par le 

monde. C’est cela le travail que Dieu nous 

a donné à faire sur la terre, faire en sorte 

que sa Parole voyage jusqu’au plus petit 

hameau, jusqu’à la dernière petite maison ! 

Soyons de bons ouvriers pour Dieu, et fai-

sons ce pour quoi Il nous a créés ! Soyons 

de brillantes poussières de Dieu !                                                                                          

Bon dimanche à vous,  

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   Michèle 
 
 
 
 

 

 
 
 

Atelier de la Parole Marcimont 
Evangile selon Saint Marc Année liturgique 2024 
 

Le mardi 1er octobre de 19h00 à 20h30 au local rue Erasme 27, Marcinelle Villette 
Le jeudi 3 octobre de 13h30 à 15h00 au Centre Pastoral rue de l’Ange 34 Marcinelle 
 
Les scribes et la veuve pauvre, Mc 12,38-44 
 
 
Groupe ouvert à tous, on demande de s’annoncer. 
Contact : Abbé André Friant, prêtre auxiliaire – a.friant@skynet.be, 
  0496/12.05.17 

mailto:a.friant@skynet.be
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Pense à autrui 

 

En réglant ta facture d'eau 
Pense à autrui 

N'oublie pas la part des fleurs 
 

En menant tes combats 
Pense à autrui 

N'oublie pas ceux qui pleurent leurs enfants 
 

En payant tes impôts 
Pense à autrui 

N'oublie pas la part des plus démunis 
 

En livrant tes batailles 
Pense à autrui 

N'oublie pas ceux qui sanglotent dans les cimetières 
 

En donnant ton obole 
Pense à autrui 

N'oublie pas ceux qui n'ont pas de toit 
 

En menant ta révolution 
Pense à autrui 

N'oublie pas ceux que l'on sépare 
 

En profitant de tes loisirs 
Pense à autrui 

N'oublie pas ceux qui rient si peu 
 

En menant ta croisade 
Pense à ton voisin 

N'oublie pas celui qui pense différemment de toi 
 

En faisant cadeau d'une caresse 
Pense à ton prochain 

N'oublie pas la part du chien perdu 
 

En exposant ta colère 
Pense aux autres 

N'oublie pas ceux que l'on empêche de parler 
 

En écrivant ton poème 
Pense à autrui 

N'oublie pas la part de l'écorché 
 
 

Micheline Boland
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Lourdes, terre de… 

 

Ce témoignage du Pèlerinage de Juillet à Lourdes en UP Marcimont peut se résumer 

à un « mot ».  Je vous invite, main dans la main, à Parcourir ce chemin vécu, jalonné de 

« P » et découvrir ce mot mystère Précieux à mon cœur. 

Pleine de Projets et Pensées cordiales, je Pars, accompagnée de 12 Pèlerins de notre 

UP, dont 3 nouveaux.  Dès les bagages placés dans la soute du car, direction Tourcoing 

pour le TGV Lourdes, j’entre en scène… la Pèlerine sur le dos, le bâton à la main, les san-

dales aux Pieds. Ce temps de grâce, je le sens Partagé avec le groupe, temps de complicité 

et d’amitié en Christ. 

Ça roule… Les Pyrénées apparaissent. 

Le train ralentit à l’approche des sanctuaires situés à vue de la voie ferrée, invitant les 

800 Pèlerins du voyage à saluer Notre Dame en la chantant avec ferveur.  Même émotion à 

chaque fois que je Pars en Pélé et vois la grotte par la fenêtre du train ; je trépigne, suis toute 

sotte…  elle est toujours là !!! 

Sur fond de Pyrénées et animés par la Présence rafraîchis-

sante du Gave, nous Parcourons Lourdes, de l’hôtel au sanctuaire, 

sereinement, jour après jour ; je suis agréablement sensible aux 

soucis sans cesse bienveillant que chacune et chacun du groupe 

manifestent à l’égard du plus « Petit » d’entre nous et autour de 

nous.  Passer à la grotte et voir la source qui y coule, Participer à la 

messe à la grotte en Présence de nombreux Prêtres, réciter le cha-

pelet, se Purifier aux Piscines, recevoir le Sacrement des Malades, 

sont autant de signes de la tendresse de Marie, Marie qui donne 

son Fils Jésus comme frère.  

La Présence du Père Sylvestre au sein du groupe procure un 

sentiment de Paix et de reconnaissance tant il veille au respect de 

chacune et chacun, tel un Pasteur qui rassemble et envoie ; au 

cours du petit déjeuner, chacun se voit confier une des intentions 

de Prière reçues des résidents de home, de Paroissiens, de fa-

milles, la lit à haute voix et s’engage à la Porter dans son cœur tout au long de la journée.  

Après avoir Partagé une intention reçue, je me suis sentie toute retournée, doutant de ma 

seule force à la Porter tant le message adressé à Marie était douloureux, avec des murmures 

de OhLaLa OhLaLa.  En chemin, une Personne du groupe m’avoue discrètement que l’inten-

tion que j’ai lue ce matin est écrite par elle.  Nous voilà deux à Porter cette croix, à la déposer 

à Marie pour qu’elle l’offre à son Fils.  Ce Partage nous unit par la Prière, à chacune des cé-

lébrations vécues, au temps d’adoration à la « Chapelle de l’Adoration », petite merveille et 

trésor du sanctuaire 
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Ensemble nous étions tous heureux de déposer à la grotte les intentions de Prière Portées 

par chacune et chacun à chaque Pas posé 

jour après jour sur ce lieu sacré.  Et c’est tou-

jours avec la même tendresse dans les re-

gards, les gestes, que nous avancions en 

Procession vers la chapelle des Lumières 

pour y brûler des Cierges en union avec 

toute la Pauvreté, la détresse de celles et 

ceux qui nous demandent de Prier Marie et 

ainsi recevoir la lumière de son Fils dans leur 

vie. 

Et toujours avec la même tendresse, 

même complicité de joie au cœur que nous 

offrons notre sourire au Photographe du 

sanctuaire, au GSM d’André toujours à l’affût 

d’un scoop. 

 Grâce à Dieu, ma marche est devenue 

plus lente (ai de grandes jambes) car je voulais faire l’effort de rester unie au groupe et ainsi 

donner la Première Place au plus Petit en voiturette.  Loué sois-tu, Seigneur, pour la Pa-

tience reçue tout au long de ce Pèlerinage ponctué de Prières à Marie, ta Mère, notre Mère à 

toutes et tous. 

Lourdes, terre de... PRIERES. 

 

        Christiane Draye-Sprimont 
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Merci pour trente années  

de vie sacerdotale et missionnaire 
 

 
 

Père Sylvestre Olivier EVES, Spiritain. 

 

« Oui, je le veux, avec la grâce de Dieu ». C’est la réponse des candidats aux questions 

posées par l’évêque le jour de leur ordination presbytérale. Après cet engagement solennel, à 

l’intercession de tous les Saints de l’Église, l’évêque et tous les prêtres imposent les mains 

aux ordinands. Revêtus de l’étole du pasteur et de la chasuble, signe de la charité du Christ, 

les nouveaux prêtres reçoivent sur leurs mains l’onction d’huile du saint-chrême pour célébrer 

les sacrements, particulièrement l’eucharistie, marquée par la réception de la patène et du 

calice. 

Il y a 30 ans, le 13 août 1994, je recevais moi-même, le sacrement de l’ordre dans ma paroisse 

d’origine Notre Dame de la Merci de Nanga-Eboko, au Cameroun. Je n’en menais pas large 

même si j’attendais ce jour, pas seulement depuis les huit ans de séminaire, mais depuis ma 

plus tendre enfance. Toute ma vie sacerdotale et missionnaire se fonde sur ma devise d’ordi-

nation « … annoncer l’Évangile, ce n’est pas là pour moi un motif de fierté, c’est une 

nécessité qui s’impose à moi. Malheur à moi si je n’annonçais pas l’Évangile ! …» 

(1cor9,16) En réalité, la grande motivation de mon ministère est dans l’ensemble du chapitre 

9 de cette première lettre aux Corinthiens, que je vous conseille de lire pour mieux me com-

prendre, bien plus pour comprendre mon ministère.   

Je suis né dans une famille moyenne, d’un papa, Timothée et d’une maman Christine, à la foi 

simple et profonde, qui m’a valu d’être appelé sur suggestion du curé, d’intégrer la Congréga-

tion du Saint-Esprit. Je veux d’abord dire merci à Dieu pour l’amour et le soutien que j’ai reçus 

de mes parents, ma famille, des Confrères spiritains et les paroissiens de mes multiples pays 

de mission.  

Ma mission : Le Dialogue interreligieux entre chrétiens et musulmans 

Je rends grâces à Dieu pour mes 30 ans de vie de Missionnaire principalement dans le dia-

logue interreligieux et interculturel en Mauritanie, au Canada, au Gabon, au Cameroun et au-

jourd’hui à Charleroi en Belgique pour l’humble travail de construction des « Passerelles » 

entre les hommes, avec leur religion, leur conviction et leur culture. 

Je rends grâces aussi pour mes confrères « Spiritains », qui m’ont accueilli dans la mission de 

prêtre missionnaire en République Islamique de Mauritanie et surtout qui m'ont accompagné 

pendant toutes ces années passées à servir l'église et les Mauritaniens musulmans. Je rends 

grâces par leur fraternité et leur amitié, en communauté internationale et intercontinentale.  

Je rends grâces pour la formation reçue en lettre arabe et islamologie à l’Institut Combonien 

au Caire en Egypte et à l’Université Saint Joseph à Beyrouth au Liban.  
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Je rends grâces pour ma vocation missionnaire spécifique auprès des musulmans, dans le 

dialogue interreligieux, de mieux en mieux comprise au fur et à mesure de mon engagement. 

Dialogue – rencontre pour mieux se connaitre entre croyants de différentes confessions reli-

gieuses, Dialogue pour aider chaque communauté à connaitre l’autre dans ce qu’il est, forma-

tion dans les grands séminaires, les institutions religieuses, en paroisses pour soutenir les 

couples mixtes islamo-chrétiens. 

Je rends grâces pour tous les liens d’amitié, de respect mutuel entre chrétiens et musulmans 

dans le cadre du travail pastoral du dialogue interreligieux où j’ai eu à travailler tout spéciale-

ment en Mauritanie avec la CARITAS et au Cameroun au niveau national dans la Commission 

Episcopale pour le Dialogue avec l’Islam et l’œcuménisme et Coordinateur National de l’Asso-

ciation Camerounaise pour le Dialogue Interreligieux (ACADIR). Aussi au niveau de la Con-

grégation du Saint-Esprit aujourd’hui comme Coordinateur pour le Dialogue Interreligieux et 

Culturel pour 26 pays d’Afrique et au niveau du Diocèse de Tournai comme Délégué de 

l’Evêque pour l’accueil et le discernement des mariages islamo-catholiques.  

Je rends grâces à Dieu pour toutes ces rencontres entre chrétiens et musulmans partout où 

j’ai pu travailler pour une meilleure connaissance mutuelle et pour toutes les amitiés qui se 

sont tissées au fur et à mesure des années passées ensemble. 

Membre d’une Congrégation Missionnaire 

La Congrégation du Saint-Esprit dont je suis membre depuis 34 années a été fondée en 1703 

à Paris par Claude François Poullart des Places et revivifiée en 1848, par la fusion avec la 

société du Saint-Cœur de Marie fondée par François Libermann. Les Spiritains, appelés éga-

lement « Missionnaires du Saint-Esprit », forment une congrégation missionnaire particuliè-

rement développée en Afrique.  

Elle compte aujourd’hui 2700 membres originaires des cinq continents, qui vivent en commu-

nautés internationales, unis dans la prière, la vie fraternelle, et l’annonce de l’évangile. Avec 

les laïcs associés, les sœurs spiritaines, les fraternités de laïcs et tous ceux et celles qui s'ins-

pirent de la spiritualité de nos fondateurs, nous formons la famille spiritaine, riche de différents 

états de vie. 

L'engagement missionnaire des Spiritains est indissociable de leur vie spirituelle. Chaque ac-

tion, chaque projet missionnaire, chaque rencontre est envisagée comme une collaboration 

avec l'Esprit Saint, qui les précède dans leur travail et les guide à travers les difficultés. Cet 

engagement est une réponse à la prière et à l’écoute de l’Esprit, les invitant à sortir d’eux-

mêmes pour aller vers les autres, surtout ceux qui sont les plus éloignés de l’Église ou de la 

société. 

Cet engagement n'est pas sans défis. Les Spiritains sont souvent confrontés à des conditions 

de vie difficiles, à l’isolement, ou à des contextes de pauvreté et d’injustice. Cependant, c'est 

précisément dans ces situations que leur vocation missionnaire prend tout son sens. Ils appor-

tent un témoignage de solidarité, de justice, et de fraternité, fidèles à l'exemple du Christ. Leur 

mission est donc une prière en acte, une manière concrète de rendre visible l'amour de Dieu 

dans le monde. 

La vie communautaire est un autre pilier fondamental de la spiritualité spiritaine. Les Spiritains 

vivent en communauté, partageant non seulement leurs joies et leurs succès, mais aussi leurs 

difficultés et leurs épreuves. Cette vie en commun est perçue comme un espace de fraternité, 

où chacun est appelé à grandir dans l’amour chrétien, le pardon et la solidarité.  
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La communauté devient ainsi un lieu d’enracinement spirituel, mais aussi de soutien mutuel 

dans la mission. 

Alors, chers lecteurs, « oui, je le veux et je le veux encore, avec la grâce de Dieu ». Je 

continue à foncer, même avec une santé qui ne ressemble en rien à celle que j’avais il y a 

trente ans. Pourvu que je tienne, dans la fidélité, jusqu’à ce que le Seigneur m’appelle à la 

rencontre définitive lorsqu’il le jugera bon. Et, avec vous aujourd’hui à l’Unité Pastorale MAR-

CIMONT, je suis heureux de lui rendre grâce et de poursuivre mon chemin missionnaire avec 

vous. 

 

  Pour aller plus loin : https://www.spiritains.org 

 

 

 

RAMBO, RENARD, PLUME ET AUTRES COQUINS !

 
 
 
 
Non, je ne me suis pas levée pour assister au débat de Donald TRUMP et Kamala HARRIS. 
Ce que j’en ai vu le lendemain m’a suffi. 
Nous savions tous que le pire pouvait être dit de la part de l’ex-président des Etats-Unis, mais 
là… j’en tombe de ma chaise. Entre autres mensonges (on ne les compte plus), il a asséné : 
les migrants mangent les chiens et les chats, les canards et les oies des parcs. 
Américaines et Américains qui aimez vos petits animaux de compagnie, garez-les, cachez-les, 
tout peut leur arriver, à ces pauvres minous et toutous. 
On pourrait dire que, vu l’inflation dans le domaine de l’alimentation aux USA, on peut com-
prendre que des personnes qui ont faim soient prêtes à s’emparer de votre petit compagnon 
à quatre pattes pour l’accommoder en ragoût pour nourrir leur famille.  
Mais non, ce n’est pas vrai du tout, c’est une fake news, alimentée et grossie par le réseau 
d’un autre fou complice, Elon MUSK. A un moment donné, il faut-il avoir le courage d’appeler 
les gens par leur nom. 
Non, les migrants ne chassent pas les minous, non ils ne sont pas plus délinquants que les 
natifs aux USA, c’est le contraire, les statistiques le prouvent. 
Ce qui me sidère, c’est de voir le public qui ovationne ce fou furieux, ce Rambo machiste, qui 
prend ses discours comme paroles d’évangile et qui, probablement, le dimanche, fréquente 
une communauté religieuse. Mais qu’y prêche-t-on, bon sang ?  
J’hallucine. 
 
POUTINE, mentalement je le compare toujours à un renard, un autre champion du mensonge ! 
Son peuple est pris en otage par ses mensonges. Plus aucune presse libre n’existe en Russie 
et bon nombre de personnes qui ont dit la vérité croupissent en prison, en Sibérie ou ailleurs, 
ce qui équivaut dans certains cas à une condamnation à mort, voyons le cas de NAVALNY. 
Et le patriarche de Moscou qui bénit et encourage la guerre… On sait ce qu’il prêche, bon 
sang. 
J’hallucine. 
 
 

https://www.spiritains.org/
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Marine LE PEN (la « plume »), a été condamnée en appel pour diffamation de la CIMADE, 
association d’aide aux migrants, d’origine protestante en France. Elle a accusé la CIMADE 
d’organiser un réseau clandestin de migrants depuis Mayotte. 
La peine ? Cinq cents euros d’amende, avec sursis. A ce prix-là, on recommence, n’est-ce 
pas. 
 
Au journaliste du journal La Croix, elle affirme en 2017 : 
"Je suis extrêmement croyante et j'ai la chance de ne jamais avoir douté", affirme la candidate 
du Front national. "Mais c'est vrai, je suis fâchée avec l’Église, dont je pense qu'elle se mêle 
de tout sauf de ce qui la concerne", ajoute-t-elle. 
A propos du pape François : 
"Qu'il en appelle à la charité, à l'accueil de l'autre, de l'étranger, ne me choque pas" mais "qu'il 
exige des États qu'ils aillent à l'encontre de l'intérêt des peuples en ne mettant pas des condi-
tions à l'accueil d'une migration importante relève pour moi de la politique et même de l'ingé-
rence, puisqu'il est aussi le chef d'un État", dit l'eurodéputée. 
Quant aux mensonges, le programme économique de son parti en comportait cinq, selon le 
journal l’Express en 2022. 
Là aussi j’hallucine. 
 
Viktor ORBAN, (issu d’une famille protestante calviniste appartenant à l’Eglise réformée de 
Hongrie, a pris ses distances avec la religion, heureusement pour elle) et son parti manient 
aussi les mensonges à la grosse louche en Hongrie, surtout contre l’Europe. C’est bien lui qui 
veut affréter des cars pour envoyer les migrants à Bruxelles.  
Là encore j’hallucine. 
 
On pourrait allonger la liste des mensonges de tous ces faux prophètes qui promettent à leur 
peuple un monde meilleur au prix de l’égoïsme. 
Et je pense au prophète Jérémie qui a aussi eu maille à partir avec des faux prophètes. 
« Les faux prophètes prétendaient être de vrais prophètes. Eux aussi disaient : « Le Seigneur 
m’a envoyé. » Ils employaient les mêmes tournures de langage que Jérémie. Les prophètes 
concurrents de Jérémie pouvaient même passer pour plus authentiques que Jérémie lui-
même. Et ces prophètes, que nous pouvons aujourd’hui identifier comme de faux prophètes, 
se caractérisaient par un message lénifiant, adoucissant, rassurant, optimiste : « Ne vous en 
faites pas, le Seigneur va nous délivrer. La situation n’est pas si grave.  
Bien sûr, il y a des difficultés mais nous allons les surmonter grâce au Seigneur. » Les faux 
prophètes minimisaient la gravité du péché, sans la nier tout à fait, et promettaient un avenir 
facile. Ils calmaient les inquiétudes et ils n’appelaient pas à la repentance, au revirement. C’est 
pourquoi Jérémie a dû les combattre, tout spécialement dans les chapitres 27 à 29. » 
Extrait de la revue « Promesses ». 
 
 
Et chez nous ? 
Gardez-vous des faux prophètes, car les petits Rambo, plumes et compagnie ne manquent 
pas ou sont en train de naître…  
Soyez clairvoyants afin que nous n’hallucinions pas demain tous ensemble ! 
 

 
 
       Yvette Vanescote 

       Eglise Protestante Unie de Belgique 

       Charleroi 
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L’abbé André Friant 
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Le coin des plus jeunes … à partager en famille 

L'AVEUGLE DE JERICHO 
 
On retrouve ce passage dans trois évangiles. 
 
Marc 10, 46-52: Un seul aveugle du nom de Bartimée. Evangile du dimanche 27 oc-
tobre 2024 
Matthieu 20, 29-34: Il y a deux aveugles. 
Luc 18, 35-43: Un seul aveugle. 
 
Bartimée peut être pour nous un modèle de foi, de persévérance et d'espérance. 
Il a attendu Jésus sur le bord d'un chemin, celui-ci est passé et la lumière est entrée dans la 
vie de l'aveugle. 
Dans ma vie : Jésus peut être ma Lumière ! 

Est-ce que je cherche à le connaître (En lisant les évangiles, en écoutant ce que disent les 

croyants de lui) ? 

Est-ce que je crois qu'il peut changer ma vie ? 

Est-ce que j'ose lui demander ce qui me manque ? 

S'il me semble qu'il ne me répond pas tout de suite, suis-je persévérant dans la prière ? 

 

*On ne voit pas Dieu. Existe-t-il?: 

A l'église, au caté, dans notre famille,..., nous entendons parler de Dieu... 
Parfois, nous doutons... Dieu existe-t-il? S'il existait vraiment, nous le verrions ! 
En ces moments de doute, nous pouvons nous souvenir de l'aveugle. Il ne voit ni la foule, ni 
Jésus. Pourtant, il sait bien qu'ils existent. 
C'est vrai, il peut entendre les gens, les toucher,... Mais jusqu'à ce jour, il n'a jamais rencon-
tré Jésus. Il a seulement entendu parler de lui. 
Pourtant, en son cœur, depuis longtemps, il croit en lui, il l'espère.... 

Ecoute aussi ce petit conte : 
 
« Un jour, une enseignante demanda aux enfants s'ils savaient expliquer ce que Dieu était. 
Un des enfants leva la main et dit : 
“Dieu est notre Père. Il est créateur. Il nous a créés comme Ses enfants.” 
L’enseignante cherchant d’autres réponses, alla plus loin : “Comment savez-vous que Dieu 
existe si vous ne l’avez jamais vu ?” 
Toute la classe demeura silencieuse… 
Pierre, un enfant très timide, leva sa main et dit : 
“Maman dit que Dieu est comme le sucre dans mon yaourt nature que je prends le matin. 
Je ne vois pas le sucre mélangé au yaourt, mais s’il n’y était pas, mon yaourt n’aurait aucune 
saveur... 
Dieu existe ! Il est toujours parmi nous, mais nous ne le voyons pas. S’Il sortait de notre vie, 
celle-ci serait sans saveur.” 
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L’enseignante sourit et dit : 
“Très bien Pierre, je vous ai enseigné beaucoup de choses, mais aujourd’hui, tu m’as ensei-
gné quelque chose de plus profond que tout ce que je savais déjà. Maintenant je sais que 
Dieu est notre sucre et qu’Il adoucit notre vie tous les jours ! » 
 
La sagesse n’est pas dans la connaissance sinon dans l’existence de Dieu dans nos vies. 
Beaucoup de théories existent, mais la douceur comme celle de Dieu n’existe même pas 
dans les meilleurs sucriers. 
 
 Source : idees-cate.com 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 BD : Source caté Savoie 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://catesavoie.canalblog.com/
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Célébration dominicale à la Basilique N-D de Tongre 

Monsieur Vincent 



 

 
 
                 Merci aux participants pour les photos   

Musée des Géants d’Ath 


